



イノシシに荒らされた畠

策として、「寄せ付けな
がら、えさを求めて集落
へ降りてきている状況だ
と考えられる。

鳥獣被害を軽減する対
策として、「寄せ付けな
画面に渡り総合的に推進

中村 水道光熱費は軽減
税率の対象となつてている
のか伺いたい。

町長 水道光熱費は軽減
税率の対象となつてている
のか、とのご質問である
が、水道光熱費について
は軽減税率の対象外と
なつていて。

子ども島口・伝統芸能大会

教育長 更衣室の件につ
いては、現在は、きゅう
島交流館内2階の「休憩
室」と「和室」を更衣室
として利用しており、外
のテントは「更衣室では
なく」出演前の「控室」
として利用している。

中村 毎回思うことだ
が、音声が聞き取りにく
いので、その対応策につ
いて伺いたい。

教育長 「音声が聞き取
りにくい」とへの対応

する必要があると考えて
いる。現在、鳥獣被害防
止総合対策交付金において
整備された侵入防止柵
の点検や維持管理等につ
いて生産者への啓発を図
るとともに、猟友会や鳥
獣被害対策実施隊との連
携による捕獲活動の強化
に努めている。

使用される量よりも、ト
イレや入浴、洗濯などで
使われる量の方が圧倒的
に多いことから「食料品」
ではないと解釈されてい
る。

ただし、飲料水として
販売されているペットボ
トルなどの水は「食料品」
扱いとなるので軽減税率
の対象となるが、水道水
については、「食料品」
としての飲み水や料理で
扱いとなるなど、解決に向
けた検討を行つて行きたい
と考えている。

渡島 芳臣 議員



瀬戸内漁協の運営

渡島 今年度の予算委員会審査意見において議会から町への要望として「漁業権を優先するばかりではなく町民も貝類等採取出来るように漁協と協議されたい」との意見書を提出したが、協議されたのか、前向きな回答

渡島 平成30年度、町から瀬戸内漁協への補助金、交付金は水産物流通支援事業、その他、各項目別に幾ら支払われているのか、総額をお尋ねです。

町長 法的には採捕禁止となっている以上、漁協側として緩和措置ということに関しては、むずかしい点があるとの回答であった。

渡島 平成30年度の漁協への補助金の支払いについて

業種別に瀬戸内漁協へ収入として入金された漁場料、手数料は総額でどれほどか伺いたい。

町長 平成30年度の漁協への補助金の支払いについては、浜の活力再生施設整備事業が4920万9千円、農林水産物輸送コスト支援事業が360万9千円、水産物流通支援実証事業が232万6千円、まぐろ消費促進事業が131万1千円、瀬戸内町漁船漁業燃油緊急対策事業が259万9千



廃船やゴミが散乱している野積場

約407万円、貝類が約25万円である。

田で総額5905万円である。

年金支援

渡島 今回、公的年金の収入金額や所得が一定基準以下の年金受給者に年金生活者支援給付金を支給する事が決まったが、

対象者に通知書は、もなく配付されたのか、対象者は何名か、事務量がふえるが確実に支給するために、どのような対応策を取つていいのか伺いたい。

町長 本町はその時期にあわせて町の広報誌及びホームページに掲載している。対象者数は、2019年4月1日現在で1610名いる。まだ申請が行われていない対象者に対しては、日本年金機

構から2回目の封書での通知を行い、あわせて町国民年金係から電話で申請をすすめている。

環境整備

渡島 海上自衛隊の東側広場は廃船やゴミが散乱して町民から苦情があり、観光客からも指摘を受け、大変見苦しい状態であるが、整備計画は出来ないものかお尋ねす

町長 廃船処分等になると、基本は個人で行うこととなり、厳しい状況にある。今後、国、県と連携をとり対応してまいりたい。

柳谷 本町の新規職員採用について伺いたい。

町政全般



柳谷 昌臣 議員

町長 農協において駆除

渡島 害虫のヤスデが各集落発生しているが、薬剤配付等、まん延を防ぐための今後の対応策を伺いたい。

町長 農協において駆除は、害虫のヤスデが各集落発生しているが、薬剤配付等、まん延を防ぐ。今後改めて侵入防止対策や薬剤購入補助について広報等で周知をはかつていく。

柳谷 害虫のヤスデが各集落発生しているが、薬剤配付等、まん延を防ぐ。今後改めて侵入防止対策や薬剤購入補助について広報等で周知をはかつていく。

柳谷 新規職員採用につ

町長 職員採用については、関係法令に基づき、平等な取扱いや成績主義等が要請されており、公開の競争試験を原則として公正かつ公平に行い、行政の合理化、能率化をはかり、地域の実情をふまえつつ、適正な定員管理の下に実施している。

柳谷 町内の公園等の遊具の設置状況と新たな計画はないのか伺いたい。また、雨天時の遊び場が必要だと思うが、どのように考えているのか伺いたい。

教育長 新たな設置計画については今のところないが、現在進めている「清水地区文化スポーツ村建設検討委員会」の中で、設置の必要性があれば検討する。

また、雨天時の遊び場所については、教育委員会関係の施設としては「清水公園総合体育館・[きゅら島交流館]等が利活用されている。

況、さらには児童・生徒数の推移等を考慮して、どのよう検討課題であると考える。

柳谷 中学校の部活動問題等もふくめ、町内の学級編について、どのように考えているのか伺いたい。

柳谷 公共交通機関との調整だが、公共交通機関のダイヤ改正となると、すぐすぐできることではないと思うが、早急な話し合いの予定はないか。

調整だが、公共交通機関のダイヤ改正となると、すぐすぐできることではないと思うが、早急な話し合いの予定はないか。

教育長 極小規模校が多数をしめているため、団体競技の部活動が行えないのが現状である。部活動は、生徒がスポーツに親しみ、団体行動やコミュニケーション能力を身につけるためには、必要不可欠なものだと考える。

教委総務課長 公共交通機関のダイヤ改正となると、生徒から一般の方まで利用しているので、いろんなハードルがあると、そのことも含め、中学生の再編については、児童、生徒、保護者、地域の方々、学校関係者等のご意見・考え方等をふくめ、慎重に審議し、町全体の課題として、検討し

教育行政

柳谷 本島側にもスクールバスの運行が必要だと思うが、どのように考えているのか伺いたい。

教育長 スクールバスの運行については、公共交

てまいりたい。



清水公園の遊具

澤 佳男 議員



議中であるが、結論はまだ出していない。

たしが調べた限りでは、全国のフェリーで運航基準が風速10mというのはまず見あたらない。15m以上が普通である。

て「フェリーかけろま」は10mというふうに決められていると解釈している。

理由がどうであれ、いま現に苦しんでいるのは変わつてないと思う。

悪天候が欠航の原因?

「フェリーかけろま」

の運航基準を10mとしているのは、風に弱い、と

澤 悪天候が欠航の原因だということだが、自然現象を人間の手でコントロールすることは不可能である。ということは、

加計呂麻島の人たちである。どうしたら加計呂麻島の人々の苦しみをのぞくことができるのか。それを考

澤 「フェリーかけろま」の平成30年1月から11月までの欠航便数の合計、平成31年1月から11月までの欠航便数の合計はいくらか。

「フェリーかけろま」が欠航しているときに、民間フェリーが平常通り

運航しているのを何度も見たが、このことはどう

航が起きるということになる。加計呂麻島に住む人々は、この不安定な状況の中で、ずっと苦しん

「フェリーかけろま」の欠航問題

澤 「フェリーかけろま」について伺いたい。「欠航時における旅客等対策協議会」の結論はどうなったのか。

町長 平成30年1月から11月までの欠航便数は239便。平成31年1月から11月までの欠航便数は223便で、16便の減となつていい。

澤 「フェリーかけろま」運航しているのを何度も見たが、このことはどう

運航しているのを何度も見たが、このことはどう

運航しているのを何度も見たが、このことはどう

町長 協議会においては、現在「出された案」について調査・検討・協

澤 「フェリーかけろま」の運航基準は、風速10m以上といふことだが、わ

澤 「フェリーかけろま」には、船の大きさによつて形によって、影響を受ける風の強さは変わってくると思う。それによつ

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

澤 「フェリーかけろま」で、前年と今年の欠航便数が16便減少したということであるが、そもそも町

を出せるのがどうかといふのをいまやっている最中である。

ているが、不定期運行とは何か。その目的は何か。

町長 全路線で、「19万5千660・6km」となっている。

町長「23・6円」となつて、22万円あまり削減できたといつ。

年間22万円あまりの削減が、1日当たりいくらになるかといえば617円。1日に617円を節約するためには、途中のバス停でマンド運行。

せとうちちょう議会だより(16)

澤 対策を検討中という

町長 利用客がない場

澤 加計呂麻バスの全路

澤 加計呂麻バスの全路

澤 1日当たりいくら

ことだが、検討中のあいだも加計呂麻島の人々は、毎日不安や苦しみに耐えなければならないと

町長 利用客がない場合や事前予約がない場合は、終点まで運行せずに

町長 全路線で、「2万6千242・4km」となつて、平成31年度の実車走行キロは、いくら減少し

町長 「9千417・4km」減少している。

澤 減少した走行距離に

いう、そういう状況の中で生きている。対策をできるだけ早く考えて、早く行動に移すべきだとわたしは思っている。

町長 話等の予約があれば運行する。目的としては、過疎地域におけるバス事業の効率化を期待している。

町長 全路線で、「2万6千242・4km」となつて、平成31年度の燃料費の合計はいくらか。

町長 「52万4千4円」の減少となる。

澤 1日にわずか617円を節約するために、加計呂麻島の人たちにバスを利用できないという不便をうけ、くるのかこない

澤 平成30年3月から、加計呂麻バスで、新たに不定期運行が実施され、デマンド運行が追加され

町長 加計呂麻バスの全路線における、平成31年度の、1年間の実車走行キロはいくらか。

町長 「22万2千250円」の減少となる。

澤 1年間の不定期運行、デマンド運行の実施

澤 平成30年3月から、加計呂麻バスで、新たに不定期運行が実施され、デマンド運行が追加され

町長 加計呂麻バスの、走行距離1kmあたりの、燃料費はいくらか。

町長 「52万4千4円」となつている。

町長 「22万2千250円」の減少となる。

澤 1年間の不定期運行、デマンド運行の実施

澤 不定期運行とは
デマンド運行とは

なぜ、不定期運行
なぜ、デマンド運行

効率的な運行とは

のか、わからないことに、何不安を与えること、何の意義があるのか。

不定期運行、デマンド運行を実施する目的は、効率的な運行だという。これが効率的な運行だろうか、わたしはこういうやり方に意義を感じな

い。

こんなことは、ただちにやめるべきである。町民にとって何の益にもならない。このような不定期運行、デマンド運行を実行してだれが得をするのか。



フェリーかけろまに乗り込む人々

神 藤光議員

大島本島南部中核都市構想

ない。

第五次瀬戸内町長期振興計画の確実な実行により、「瀬戸内町に住み続けたい」と多くの町民が思っていたとき、その結果により町民が判断することである。



人口減少問題

神 将来、広域合併の可能性はないか。

町長 国が推進する施策ではあるが、将来においても町民の意思により選択されるべき重大な事案であるので可能性の可否は申し上げることはでき

神 人口1万人復活について 町長 平成27年当時、本市の人口は9千人程度 あつた。政策を実行するには明確な目標を設定することが大切であるから、1万人復活をかかげたところである。

町長 本年作成した、長期振興計画にはないのが現状である。必要性等をふくめて検討することは大事なことだと考えていい。

神 大島本島南部地域には、国際避難港として、また民間の水産業関係の施設も多く、海洋レジャーにおいては、オールシーズン型とその可能性は、南西諸島でも特筆される地域といわれている。この地の利を生かして、大島本島南部中核都市つくりの可能性について伺いたい。

町長 平成27年当時、本市の人口は9千人程度 あつた。政策を実行するには明確な目標を設定することが大切であるから、1万人復活をかかげたところである。

町長 本年作成した、長期振興計画にはないのが現状である。必要性等をふくめて検討することは大事なことだと考えていい。

「慰靈の海」構想

榎 次に、戦争の悲惨さを語る時、沖縄での地上戦や舞鶴港の引き上げ船のことは多くの国民が知ることではあるが、奄美近海にはアメリカ軍の攻撃で沈没した学童疎開船対馬丸で犠牲者になつた、多くの学童らの御靈が眠つてゐる海域がある。戦争の悲惨な現実を学習し、平和の尊さを学び、風化させてはならないことは、戦跡の多い本町ならではの責務かとも思う。各地に慰靈碑はあるが、宇検村、徳之島の海域をふくめた「慰靈の海」特区構想のお考えはないか、伺いたい。



戦争の悲しみを語り継ぐ慰靈碑

町長 「慰靈の海」特区構想については、現時点では考えていないが、役場内の課局に関係し、さらには近隣町村との連携で構想については、現時点では考えていないが、役員のもので、まずは構想の詳細について確認をしたいと考えている。

向野 忍 議員

空き家対策について



向野 空き家法に基づく「空き家等対策計画」の策定の提案に対し、関係機関、団体等と協議等を行なながら策定に向け検討していくきたいとされたがどうなつたか伺いたい。

町長 定住促進や集落の活性化につながる政策と思つてゐる。希望も多くある。これまで町単独で

町長 定住促進や集落の活性化につながる政策と思つてゐる。希望も多くある。これまで町単独で

町長 策定に至つていな状況である。空き家に関する対策を総合的かつ

計画的に実施するためにも、[空き家等対策計画]の策定が必要と考えているので、行政事務の一元化等も含め関係機関と連携をはかりながら取り組みたいと考えている。

向野 空き家対策推進室 空き家に関する役場内の運営等の提案に対し、空き家に関する役場内の運営及び行政事務の合理化に向け、一元化もふくめ事務改善審議会で議論するところがどうなったか伺いたい。

町長 「チームせとうち情報ネットワーク」の構築状況について伺いたい。

向野 「地域力強化推進情報ネットワーク」の構築状況について伺いたい。

ものである。現在、インターネット上で稼働はできており、本年度中にターネット上の稼働を可能にする予定である。

携帯アプリでの稼働を可能として、また、それらに携わる人たちの実践的研修・研究の場として、与路、請島両島診療所の建て替え等もふくめた構想を検討すべきと思うがどうか。

向野 離島医療・介護・福祉体制の全国的モデル地区として、また、それらに携わる人たちの実践的研修・研究の場として、与路、請島両島診療所の建て替え等もふくめた構想を検討すべきと思うがどうか。

町長 本町の医療・介護・福祉の取り組みをふまえ各方面から協力、支援の話がある。全国のモデル地区となるよう総合計画を立てて国・県・関係機関と連携をはかりながら医療・介護・福祉の充実に努めていきたい。

与路島・請島・加計呂麻島の医療・介護・福祉政策



(島の保健室)の活動風景

ミカンコミバ工防除対策

向野 誘殺後の初動防除

でなく、発生を未然に防ぐ定期的な防除対策等ができるないか。

町長 沖縄県で実施されている年数回の航空防除

が理想であるが、現状では鹿児島県において実施することは厳しいと判断されている。しかし、本

町のように頻繁に誘殺される状況から見て未然に

が理想であるが、現状では鹿児島県において実施することは厳しいと判断されている。しかし、本町のように頻繁に誘殺される状況から見て未然に

防ぐ措置は不可欠だと感じており、今後、近隣自治体とも関係を緊密にし

ながら国・県に対する要望に努めたい。

鹿児島にも、新型コロナウイルスの感染の脅威に戦々恐々としている。世界が狭くなり、地球が小さくなつたことで人々の国際交流が容易になり、盛んになつたが、いじことばかりではない。

平和で安定しているように見えるわれわれの日常生活ではあるが、それがいつ崩れ去るのか誰にも予測することのできない、不安定な土台の上にわれわれの生活が成り立つてゐるのだと云ふことを、今回ほど思い知らされることはなかつたように思う。



田中 環

(67)

大分県で生まれ育つたが、学業を終えるとすぐに東京に出た。銀座の紳士服の店に就職し、職人としての修行にはげんだ。

日本でも一、二を争う店であつたから、政界、財界、芸能界で著名な顧客も数多くいた。

四十八歳の時に、政治家との

交流の中でこれからは介護の時代だと知つて、介護事業に転身する決心をし、姉と一緒に介護事業を始めた。

五十人を超すヘルパーを抱えて、夜も昼もない超多忙の生活が続いたが、六十歳の時に見切れをつけて、妻のふるさと小瀬瀬に移り住んで七年、いまは区長として10戸ほどの集落のために奮闘している。

どんな小さな集落でも見落とすことなく、大切にする議会運営を実現してもらいたい。

編 集 後 記



フェリーの接岸の様子を調査する委員（長島町にて）

議会報編集委員会					
委員	委員	委員	委員	委員	委員
員	員	員	員	員	員
舜	柳谷	池田	向野	岡田	佳男
克己	昌臣	啓一	忍	弘通	元井 直志